
不知是路途遙遠、路
面顛簸還是孩子急 出
生，台灣達仁鄉拉里巴
部落婦人藍淑芬每回都
來不及到達醫院就在車

上生產，一路陪伴的老公王昌義則扮演 接生婆，
親手迎接孩子的到來；他有些靦腆地說：「我的五
個孩子都是在車上接生的」，不過，下回不敢了，他
決定要結紮了。
11日中午，王昌義又親手接生了第五個女兒。雖

然已有四次車上接生經驗，但這回特別緊張，因為
距離上回接生已是七年前的往事了。
王昌義說，11日上午在教會做禮拜時，接到妻子

電話：「開始陣痛了」，過去經驗立即浮現腦海：
「這次可能又要在車上接生了」。前四次都是在友人
的汽車上生產，臨時找不到朋友幫忙接送，打一一
九求助。
從部落走山路再走南迴公路到台東市，沿途彎道

不少，山路又顛簸，一般汽車要一小時，救護車最
快也要四十分鐘。一路上，王昌義盯 妻子的反

應，人車到太麻里時，孩子的頭冒出來了，他與年
僅廿歲的消防隊員盧致豪硬 頭皮接生，現場還有
人圍觀，他脫掉上衣蓋住老婆，邊接生邊為她打
氣。所幸接生功夫尚未生疏，順利迎接女兒的到
來。 ■《中國時報》

不 久前有外媒報道稱，中國有望成為
繼美國和巴西之後全球第三整容大

國。有數據顯示，儘管韓國美容機構針對
中國遊客的手術收費是韓國人的兩三倍，
2011年公開申請醫療旅遊簽證赴韓的中國
遊客仍高達1073人。

「30%到40%的求美者是大學生。」江蘇
省中醫院整形科主任黃金龍說。江蘇省醫療
美容質控中心主任、東南大學附屬中大醫院
整形外科副主任熊猛博士介紹，「在校或剛
畢業的國內大學生、自我要求較高的白領以
及在海外求學回來休假的學生成三大整容人
群。這幾年聖誕節期間中大醫院都要接診約
200例留學人員，她們稱，來回機票加上手
術費用遠低於在歐美國家的整容花費。」

「修修補補」 職場交際顯優勢
擁有標緻外表、魔鬼身材，在職場和交際

中確實更有優勢。因此，不少38至48歲年齡
段的「資深」美女，難以接受美麗不再的事
實，加上朋友慫恿、工作需要以及借此成名
等，都使得一些女性整容上癮。黃金龍和熊
猛都發現，一些求美者很不實際，甚至想用
醫療手段立刻解決找對象、改善婚姻關係、
找到高薪工作等各種自身面臨的難題。
熊猛說，有一個在演藝圈工作的女孩，每

年總要來找熊猛兩三次，進行「修修補
補」。熊猛還接診過一個在美國讀書的女
孩，經過心理測評發現她有中度至高度抑
鬱。

整容醫生：美醜沒標準
「真正意義上的毀容非常少，大部分只能

說效果不滿意。」黃金龍說，所謂「10年毀
掉20萬張臉」的說法並不嚴謹。整容是門藝
術，美醜沒有唯一標準，不能僅僅因為對瘦
臉、拉皮等手術的整容效果不滿意就投訴為
「毀容」；但如果整容造成感染、皮膚壞死
等，導致不可逆的病變，造成容貌扭曲等，
那才該被稱為「毀容」。
專家認為，科技再發達，手法再先進，整

容仍然是一項手術，而手術就有風險。建議
求美者調整心態，學會接納不完美的自己。

「這是40年前我種下
的第一批樹，現在都長
這麼大了。」91歲的漆
友朋摸 粗壯的樟樹，
欣慰無比。40年裡，老

人種下了57萬餘棵樹木。
51歲那年，江西高安市黃沙崗鎮掛榜村農民漆友

朋和15個村民背 被褥，住進剛成立的村辦林場，
當起了5000畝山林的護林員。護林員是個苦差，幾
年過去，一起守林的其他村民一個個都離開了林
場。
「在那個年代，經歷了幾次亂砍濫伐後，山上的

林子一下子全沒了。」漆友朋說，看 當年半荒的
2500多畝山地，他心如刀絞。從此，山裡只留下漆
友朋一個人護林、育苗、植樹和撫育的身影。
開始種樹時，經費不足，漆友朋就把自家的耕牛

賣了。一個人忙不過來，漆友朋就把家人一起拉上
山。每天，漆友朋一走就是20多公里山路，一年要

走掉五六雙鞋子。就在這40年裡，身體瘦小的漆友
朋老人造了2500多畝林，種下松樹、杉樹、楓樹等
57萬餘棵。他守林40載，從來沒有發生一起火災。

■新華網

近日，關於重慶市巴蜀中學將在
高一年級開設奢侈品經濟學課程的
相關話題引起各界熱議。
開課的是巴蜀中學的名師工作室

胡賢正德育研究工作室，一周一節
課。工作室一共有6個老師，同學們的論文指導將由
他們實行分導師指導。
陳老師是工作室的成員之一，她表示，這門選修

課的形式很靈活，最開始由老師講述、介紹，經過一段
時間，佈置作業，再由學生來講了解到的奢侈品牌。如
果學校同意，老師還考慮去解放碑實地考察，主要跑兩
個地方：一家售賣LV等名牌的高端百貨店時代廣場和女
人街，去感受品質的差別。
陳老師說，開設這個選修課，不是為了讓大家來喜歡

奢侈品，是為了解，從中理解經濟學原理。希望針對瘋

狂追求奢
侈品、借
奢侈品炫
富、國內
產品附加
值低、媒
體宣傳、
關稅等問
題，讓學
生們在觀
點碰撞過程中得出結論。
有家長則認為，這門選修課對高中生來說太深了，是

把雙刃劍。現在的很多孩子崇拜品牌，擔心孩子本是單
純為了解奢侈品而選課，反而陷入奢侈品盲目崇拜的洪
流中。

17歲的年
齡，本來是
花 季 的 年
齡。她卻在
病床上躺了

8個年頭，每天接
受 疼 痛 的 煎
熬，變成了一個
形如60歲的老太
太。11日，記者
看到這個命運多

舛的小女孩的時候，心情格外沉重。
她叫毛亞玲，1995年8月出生在湖南省張家界市武

陵源區的一個土家山寨。小時候和別的小孩一樣聰明
可愛。天有不測風雲，2004年6月，小亞玲9歲的時候
突然高燒不退，開始以為是感冒，在當地某醫院治療
一個星期毫無效果。之後，小亞玲的肚子開始腫脹，
她父母又到長沙某醫院給她檢查，診斷為肝硬化、脾
大，治療一個多月花去醫療費2萬多元，但效果卻不
明顯。
小亞玲的家庭比較困難，在醫療無果，債台高築的

情況下，只好回家採取保守治療方法，8年來又欠下
了10多萬的債務。債務是越背越多，小亞玲的病情卻
不見絲毫好轉，現在已經是骨瘦如柴、全身萎縮，手
腳結痂、形容枯槁。 ■華聲在線　

17歲少女染怪病
骨瘦如柴變「老太」
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40年種57萬樹 九旬翁守林一生

台灣新北市一名新手爸爸，發現7個
月大女兒哭鬧不休，於是抱起女兒搖晃
哄睡，疑似過於猛烈，小女嬰口吐白
沫、陷入昏迷，送醫治療2個星期還是
不治，由於女嬰身上沒有外傷，檢警懷

疑可能是父親搖晃力道太大，導致女嬰腦部
出血或頸椎斷裂，也就是「嬰兒搖晃症候群」
所致，將擇日解剖，釐清父親刑責。
附近鄰居說，陳先生夫妻倆婚後頭一胎

就生下1女2男的三胞胎，出事的小女嬰是
他們的大女兒，上個月27日下午5點多，7
個月大的小女嬰哭鬧不休，陳先生抱起女
兒下樓，邊走邊搖晃，試圖安撫女嬰，過
沒多久，卻發現女嬰昏迷口吐白沫，新手
爸爸嚇了一跳，抱 孩子衝出家門，小女
嬰在醫院躺了將近半個月，還是挽回不了
性命。
院方診斷，女嬰沒有明顯外傷，懷疑是

「嬰兒搖晃症候群」，如果解剖後確定死因
跟過度搖晃有關，父親恐怕涉嫌過失致
死。小兒科醫生表示，出生6個月左右的
嬰兒，頭骨發育還不完全，持續左右搖
晃，對小嬰兒來說，力道有如被車子撞
到，建議安撫小孩動作務必輕柔，以輕拍
背部代替搖晃。 ■TVBS

父搖晃哄睡
7月女嬰喪命
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日前內地媒體爆出，武漢一個女孩整容上癮，重複整形

17次。來自中國消費者協會的統計數據更令人震驚，近10

年中，我國平均每年因美容整形導致毀容毀形的投訴近2萬

起，已有20萬張臉被毀掉！江蘇省幾家整形美容機構和一

些大醫院的整形外科專家透露，大學生、白領、留學生是

三大整容人群。 ■《北京晨報》

消協統計整容數據：
十年 20萬張臉毀

■老人守林40載，從來沒有發生一起火災。

網上圖片

■網上漫畫

■在救護車上協助妻子分娩，並脫掉上衣蓋住妻

子，嬰兒則包在毛毯中保溫。 網上圖片

■一名大學生正在諮詢整容相關事項。

網上圖片
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我是大學生了，我要整個
大學生專用臉型！

美容整形醫院
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■網上漫畫

■17歲的毛亞玲。 網上圖片

河南的農業生產為國家糧食安全作出了巨大的貢
獻，但作為農業人口大省，河南的城鎮化率比全國
低10個百分點，駐馬店是河南的糧倉，糧食產量佔
全省的1/8。在這種情況下，工業化、城鎮化與保
障農業發展之間的張力在駐馬店表現得尤為明顯。
劉國慶說，城鎮化、工業化和農業現代化是現代化
的重要載體，城鎮化程度低必將制約工業化和農業
現代化的發展，影響中原崛起和河南振興，新型城
鎮化提出大中小城市和小城鎮、新型農村社區協調
發展，是突出工業的城鎮化。
「溫家寶總理把積極穩妥地推進城鎮化作為加快

轉變經濟發展方式的重要內容，要求遵循規律、促
進大中小城市和小城鎮協調發展，讓更多的農村富
餘勞動力就近實現就業，這對河南來說是一個發展
機遇。它一方面驗證了河南正在積極實施的新型城
鎮化戰略的科學性和前瞻性，另一方面也堅定了我
們持續推進新型城鎮化的信心。」
劉國慶認為，新型城鎮化是城市發展和農村經濟

社會發展方式的革命性轉變，「它不再是簡單的扒
舊房蓋新房，扒舊城蓋新城，而是以城鎮化轉變農
業，化農民為市民、化農村為社區，實現農村基礎
設施的配套改善和資源共享，促進農民就地轉移，
擺脫傳統生產生活方式，實現城鄉統籌。新型城鎮
化走好了，就會打破現有的城鄉二元結構，徹底改
變農村的生產生活方式，提升社會保障水平，從而
在根本上破解三農難題。」
為了走出一條不以犧牲農業和糧食、生態和環境

為代價的以新型城鎮化為引領的「三化」協調科學
發展的路子，駐馬店確立了「一城兩區四基地」的
發展方向。「一城」即覆蓋全市城鄉的新型城鎮體
系，包涵了中心城區、縣城、重點鎮和新型農村社
區；「兩區」分別是現代農業示範區和承接產業轉
移示範區；「四基地」即農產品加工貿易基地、化
工生物產業基地、裝備製造產業基地、生態休閒旅

遊基地。
「確立了這樣一

個發展藍圖以後，
我們在本地豐富的
勞動力資源、低廉
的勞動力成本基礎
上，利用便捷的交
通區位優勢，憑借
連續14年舉辦全國
農產品加工業投資
貿易洽談會的成功
經驗，擴大招商引資力度，重點引進高科技、高附
加值、產業關聯度強、帶動能力強、市場前景好的
『兩高兩強一好』項目。」劉國慶說。

建議國家加大新型農村社區投入力度
為了探索新型城鎮化途徑，駐馬店市制定了100

個新型農村社區試點。劉國慶發現，國家近年來對
農業生產基礎設施建設的力度在逐漸加大，但對農
村生活設施投入卻還比較欠缺，「從我們目前新型
農村社區建設試點情況看，農民對於生活設施的改
善十分滿意，效果很好，因此建議國家在加強農業
生產投入的同時，進一步加大對農村社區建設的投
入力度，比如可以考慮把支持城市保障房建設和新
型農村社區建設進行統籌。」
除了農村生活設施問題外，劉國慶關心的另外一

個問題是農村的污水處理問題，「通過試點，我們
在發展新型農村社區建設中，污水處理投入很大，
在城市郊區、產業集聚區和城中村，污水可以直接
通過管網進入附近的污水處理廠，而距離城市較遠
的農村，由於污水處理設施建設滯後，環境污染
情況正在持續惡化，目前國家還沒有相關的支持
政策，所以建議國家設立農村建設污水處理專項
資金。」
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有話說

香港文匯報訊（兩會報道組 戚紅麗、解詠荃）溫家寶總理在政府工作報告

中提到，城鎮化率超過50%，這是中國社會結構的一個歷史性變化。不過對於

河南省駐馬店市來說，這個歷史性的變化還遠沒有到達，2011年駐馬店的城

市化率只有31.5%，比全國平均水平低將近20個百分點。全國人大代表、駐馬

店市長劉國慶在全國兩會上表示，「兩不犧牲」、「三化協調」決策抓住了河

南城鎮化的切入點，對於駐馬店這樣的農業大市來說，具有深遠的指導意義。

全
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人
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表
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新型城鎮化
是一場革命性轉變

新型城鎮化不再是簡單的扒舊房蓋新房、

扒舊城蓋新城，而是以城鎮化轉變農業，化

農民為市民、化農村為社區，實現農村基礎設施的配套改善

和資源共享。 ——劉國慶

政要金句


